

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

DIRECTOR,
MATIAS TREJOS

DIRECCIÓN TELEGRAFICA:
"JUSTICIA".

TELÉFONO NÚMERO 205.
APARTADO, 49.

ADMOR.,
LEONCIO CHAVEZ

Suscripción mensual, Un colon.

Calle 21 Sur, N° 282.

AÑO I

San José Costa Rica, sábado 21 de febrero de 1903

NUMERO 128

ALMANAQUE PARA 1903 publicado por don Pedro N. Gutiérrez se vende en esta oficina, situada en la antigua calle del Laberinto, como á 70 metros al Sur del Palacio Episcopal.

Fuera de esta capital puede solicitarse por medio de los agentes de este periódico.

Casa de campo situada en el punto más alto y más sano de esta ciudad, á 300 metros al Este de la Estación del Ferrocarril y distante 130 metros del tranvía de San Pedro: espaciosa y con toda clase de comodidades, se alquila en treinta colones. Se informa en esta oficina.

ALQUILO una casa propia para habitarla una familia decente, por su situación y condiciones higiénicas.

Cartago, Nov 27 de 1902
SALV. GURDIÁN

AVISO.—En el Paso de la Vaca se vende una buena casa á un precio bajo. Informe en esta oficina.
IRENE SUAREZ

AGENTES DE LA JUSTICIA SOCIAL

SAN JOSÉ. Encargado de la circulación: Francisco Montero A.

El Mojón Felicísimo Acuña
Curridabat León León.
Guadalupe Malaquías Sáenz.
San Juan Abraham Vargas.
San Vicente Félix Umaña.
Hatillo Ismael Solano.
Desamparados Virgilio Quirós E.
San Isidro Juan Guillén G.
Escasú Arturo Roldán C.
Santa Ana P. Ildefonso Badilla.
San Cristóbal Casimiro Leiva R.
Puriscal
San Marcos José Flores M.
Santa María José Mora S.
S. Pablo de Tarrazú Salvador Castro
S. Juan de Tobosí Isidoro Fallas.
Aserrí Agustín Castro.
Pacaca Miguel Mendoza

CARTAGO
Ciudad
Tobías Calvo

San Nicolás Nicomedes Masís.
El Carmen Rafael L. Montoya.
San Rafael Segundo Guillén.
San Francisco Bernardo Orozco.
Dulce Nombre Jenaro Moya.
Guadalupe Arsenio Alfaro.
Paraíso Francisco Redondo G.
Capellades Franc° Calderón Muñoz
Santa Cruz Benjamín Gamboa S.
Juan Viñas Presbítero José Weber.
La Unión Cruz Pacheco.

LIMÓN F. F. de Altamira
ALAJUELA Ricardo Saborío h.
Ciudad
San Rafael Juan Vázquez M.
Sabanilla Ignacio Vargas.
San Ramón Benjamín Salas.
Grecia Joaquín Bonilla G.
Sarchí Teodoro Sadazar
San Mateo Mateo Vargas.
Santo Domingo Miguel Molina.
Atenas Abel Villegas.
Naranjo P. Federico Carvajal.
Palmares. Centro. Ricardo Fernández.
Buenos Aires Faustino Castro.
Zaragoza Juan R. Mora.
Cantón de Poás Heliodoro Rodríguez.
Río Segundo Juan Bastos.
HEREDIA-Ciudad Nicolás Cartín
Santo Domingo Constantino Bolaños
San Joaquín P. Rafael Camacho
S. Antonio de B. Filadelfo González M.
Barba Francisco de J. Ruiz
Santa Bárbara Ricardo Murillo
San Rafael Juan Hernández.
GUANACASTE. Demetrio Caamaño
Liberia
Nicoya Estanislao Con le
Filadelfia Manuel Bonilla
Santa Cruz Telésforo Ramírez.
Las Cañas Sabel Mojica
PUNTARENAS Centro Cortesponsal
Ciudad
Esparta Carlos Strasburger
Turamar Francisco Chinchilla

De los altos de mi casa, alquilo la parte contigua á don Salvador Lara y también el local que que ha ocupado La Bastida de don Alberto Llinás. Entenderse conmigo en la misma casa.

ALONSO P. GUTIÉRRES

Oficina Dental. Heredia.—Trabajos garantizados.

RAMÓN A. MEZA.

HE TRASLADADO

Mi despacho á la casa frente de DON FEDERICO TINOCO.

Ricardo Kriebel,

Dentista Alemán.

SE VENDEN

dos máquinas, una de vapor de 15 caballos de fuerza y la otra de hacer ladrillo, con sus correspondientes masas de fierro para deslejar la tierra. Para informes sobre precios, pueden entenderse, en Palmares, con Faustino Castro ó con don Pablo Rojas.

Noviembre 3 de 1902.

POR SU DURACION

ELEGANCIA

y BAJO PRECIO

no tiene rival el famoso calzado de

Emilio Artavia

Su buena fama es ya conocida en toda la República. ESTA CASA cuenta con 30 operarios á la orden y una SEÑORA EN EL DESPACHO para atender al bello sexo. Los precios han sido considerablemente reducidos y no admiten competencia.
Avenida Central.—Casi frente al Banco de Costa Rica.

Agencia en Limón: Mr. F. M. H. Wood.
" " Puntarenas, doña Elois de Gil.
" " Liberia, don Rafael Elizondo D.

LA MEJOR BREVA

— DE LOS —

Estados Unidos

HUNTER

Importada

DIRECTAMENTE

POR

JUAN KNOHR HIJOS

Hoy casi no se consume otra cerveza que, la famosa

CERVEZA "TRAUBE" DOBLE

que con las constantes mejoras que se le han hecho, ha llegado al término de perfección y alcanzado un consumo superior al de otras marcas.

AZUCAR

Habiendo sido nombrados Agentes para el expendio POR MAYOR del azúcar de don Federico Tinoco de Juan Viñas, de la Compañía Agrícola de Turrialba, de don Guillermo Niehaus, de Grecia; de don Eduardo Pinto, de Poas y de Tinoco Hermanos, del Descanso nos permitimos avisar á los comerciantes y consumidores, que tendremos gusto en ejecutar con prontitud y esmero las órdenes que se sirvan enviarnos,

no menores de tres quintales, á los precios de

¢ 12 00 por quintal de primera
" 10-00 " " " segunda
" 8-00 " " " tercera

Mandaremos muestras á quienes las soliciten.

PAGES & CAÑAS

LA JUSTICIA SOCIAL

COSTA RICA

Quiero cantarte, Patria idolatrada,
De mis ensueños Musa virginal;
Yo, que te llevo en mi alma retratada,
Cual lleva el joven la mujer amada,
Y el tierno niño el rostro maternal

Quiero cantarte como canta el ave
La enramada y el nido en que nació;
Como te canta el mar en tono grave,
Y el arroyuelo con murmurio suave,
Y la cascada en desigual rumor.

¡Costa Rica!— Te amé desde la cuna
Como á su choza humilde el labrador.
Y en la adversa y la próspera fortuna,
Mi anhelo único fué, mi dicha una:
La gloria de tu nombre y tu esplendor.

¡Cantarte! y en un poema! ¡Santo Cielos!
Si ostentas en bellezas poemas mil.
Cada pedazo de tu fértil suelo,
Cada monte, cañada y arroyuelo
Traslado fué del Bíblico pensil.

Eres brillante perla, que la frente
Rugosa de los Andes engalana,
Broche de oro en la túnica de grana,
Con que Dios á su América vistió.

En mis ensueños una Hurf semejas
Reclinada, sonriendo, en tus montañas;
Mientras la blonda cabellera bañas
En el de Atlante, proceloso mar.

Y el llamado Pacífico tus plantas
Con su lengua salobre besa amante,
Cuando se hunde del sol la faz radiante
Entre cortinas de oro y rosicler.

Los volcanes, turgencias de tu seno,
Por el oculto fuego levantadas,
Son en la aurora cúpulas doradas
Que la mano del hombre no imitó.

La perfumada brisa de tus selvas
Derrama por doquier salud y vida;
Tu clima suave á la bondad convida
Y es del progreso y de la paz factor.

Tus mujeres de púdica belleza
De azahares y rosas son formadas,
Al calor de tus cimas inflamadas
Y al misterioso aliento de la mar.

En sus pupilas llevan retratados
Los mil hechizos de tu hermoso suelo;
De la serena calma de tu cielo
Es encantada copia su mirar.

Llevan tus ríos oro en sus arenas,
Y diamantes ocultan tus colinas;
Tus campos de café son ricas minas
Que el fantástico Oriente no soñó.

Mas tu riqueza de que orgullo sienta,
Es el honor que immaculado brilla
En tu pendón, que se alza sin mancilla
Libre y ornado de inmortal laurel.

Y aun quiero para tí, Patria querida,
Mil veces más grandezas y más gloria;
Y que la Fama tu modesta historia
Le cuente al mundo, de su tuba al son

Y tu nombre y el lustre que te dieron
De nuestros padres ínclitos los hechos,
Grabe, cual noble sello en nuestros pechos,
El candente buril del patrio amor.

PRESBO, JUAN GARITA

Paraíso, 1903.

COLABORACION

San José de C.R., 14 febrero de 1903.

Señor Director de
LA JUSTICIA SOCIAL.
P.

(Conclusión)

Se figura este escritor que por haber calificado de sublime la doctrina de Jesucristo y llámole Maestro [con mayúscula, bien entendido] vamos á reputarle por ello intérprete fiel de aquella, cuando sabemos perfectamente que ese es el procedimiento común y ordinario seguido siempre por todos los heresiarcas y enemigos más ó menos solapados de la Divinidad de Jesús, por todos aquellos que declarando su predicación alta, noble, ideal etc, etc, su figura más elevada que las de Sócrates, Platón etc, etc., etc, su genio sin igual en cuanto registra la historia etc., etc., envuelven con toda esa cadena de flores la blasfemia de negar su naturaleza divina, pretendiendo reducirle, como extremada concesion, al único hombre que ha merecido altas.

Si Hasam tuviese la inefable dicha de ser creyente, comprendería además la razón de la existencia de la Iglesia fundada por él, daría sentido adecuado á los versículos del Evangelio que cita y no calumniaría á Minutius Felix, Isaías y San Juan.

Si alguien ha leído las notas que preceden y principalmente el escrito original en que más largamente se contienen las negaciones del autor, no podrá menos de quedar sorprendido ante la afirmación de que "bien hace la Iglesia Católica en aplaudir las tendencias del artículo primero."

En espera de que llegue de Roma tan curiosa decisión, comunicada sin duda al señor Hasam, por algún conducto suprasensible y maravilloso, oigamos al Pontífice tico: "La Iglesia dice Kl. estableciendo hospitales, lazaretos, asilos, de huérfanos, enviando esos ángeles sublimes, las hermanas de la caridad, en auxilio de sus semejantes desvalidos, sus valientes misioneros á los lugares más apartados de la tierra á luchar contra todas las inclemencias de la ignorancia humana y de la naturaleza, es fecunda en bienes palpables": pero según el mismo, si bien tiene (la Iglesia) de su lado el espíritu, inmortal que vivifica cae en contradicciones y errores, su organismo es imperfecto y sus templos, imágenes, liturgias y save doles habrán de desaparecer y "hasta sus Pontífices

"serán reducido á polvo, materia proteica siempre viviente á que se refieren las antiguas ideas de Metempsicosis, puesto que los materiales que formaron un templo árabe pueden hoy constituir, como constituyen, otro cristiano ó búdhico, mientras las moléculas que constituyeron á un creyente pueden contribuir á la formación de un ateo, las de un sabio, un ignorante y, todas, las de un mineral, un vegetal ó un animal de cualquier especie." Frases son estas en que no se sabe qué admirar en mayor grado, si el aplomo del autor, si la entonación profética y sibitica, ó si el cúmulo de desatinos amontonados, que, por ser tantos y tan enlazados, me hacen sospechar si se tratará quizá de algún andalúz guasón, en quien, por los métodos especiales que después indica, se hubiere reencarnado el jugnetón espíritu de un Luciano ó de un Voltaire.

Y esta mi sospecha crece y se agiganta al oírle que "hay modos de ser de la naturaleza que la ciencia no ha conseguido penetrar hasta hoy: facultades humanas extraordinarias que despiertas á la acción extienden el radio de nuestros posibles conocimientos hasta casi totalidad de las gentes más ó menos ilustradas, pero si conocidos siempre de muchos que mediante métodos especiales y merced á sus voluntades casi sobre humanas lograron adelantarse á su época en la evolución."

Tanta ciencia arcaica, tantas contradicciones, peticiones de principio, absurdos y vaguedades incomprensibles de la fé de Hasam, es imposible que sean producto de mente sana. Me inclino á creer más bien que se trata de la fina y sangrienta ironía, de la despiadada sátira de un pensador profundo, espíritu sólidamente cultivado y además entristecido ante el espectáculo de la degradación intelectual y moral á que llegan los que separándose de la Religión y Filosofía cristianas, se lanzan al campo de la teosofía pantéistico-espiritista. Si así no fuere, sírvase indicarnos alguno de los métodos especiales.

Siga en buen hora adorando el Inmanifestado Parabrahma; reproduzca una vez más los manoseados argumentos de la recóndita sabiduría caldeo-babilónica-egipcio-tibetana; continúe afiliado á esas misteriosas escuelas de profunda y elevada Ciencia; déjenos provisional y transitoriamente templos y sacerdotes; cumpla con su conciencia evitando que se descarrien las ovejas, los que aquí le

son afines; hable, si le place, del odio del sectario, él, que por su dicha, se encuentra colocado en plano superior y posee la finura de sentido para percibir nuestra actual pequeñez; tenga, en fin, las opiniones que guste y continúe, repito, *emitiendo luz en todas direcciones*; pero ya que se presenta á dogmatizar en público, hágalo, insisto en la forma y manera que al principio indiqué; con lo cual, al proporcionársele ocasión de allegar adeptos al *Inmanifestable*, nos dará á nosotros oportunidad, tiempo y espacio de darle la lección que merece.

Por último, concluye el Dr. . . . digo, el señor Hasam. Kl. esperando hacerse entender cada vez mejor y asegurando que el mundo está lleno de gente como él, á cuyas obras de verdadera sabiduría nos remite.

Y á mi vez termino, rogándole tenga la bondad de mencionar esas obras de sabiduría verdadera, para instrucción y consuelo de lo que no es *el élite* de la Humanidad.

Es de usted, señor Director, con toda consideración, su at^o y seguro servidor, que por motivos especiales ha de firmar.

X XX.

NOTAS

De San Francisco de Cartago

—El joven don Rafael A. Troyo con motivo de su mal estado de salud, habita en su finca de San Francisco; quiera el Cielo que restablezca pronto.

—Hace pocos días vino una estufa para el beneficio del Lic. don Ezequiel Gutiérrez, esto es muy satisfactorio para el barrio porque engrandeciéndose dicho beneficio más trabajo se presenta en él.

—El señor Director del Liceo de Costa Rica estuvo de temporada por estos lados, dándose baños ternaes; hace pocos días regresó á la capital. Le deseamos al señor Salinas buen provecho por los baños que se dió en este barrio.

—Corren rumores de que el actual Agente de Policía hará dimisión de su cargo; ojalá no se la admitan, pues el pueblo está muy satisfecho de sus buenos servicios.

—Los vecinos del distrito del Hervidero, presentaron una manifestación por escrito á la Junta de Edificación del Dulce Nombre exponiéndole el deseo que sienten de contribuir con lo que les sea posible por la construcción de la Ermita que en ese distrito tienen en proyecto y para la celebración de la respectiva fiesta anual.

ABJURACION

San José de Costa Rica, á 17 de febrero de 1903.

Yo la infrascrita María Quesada Vargas, de cuarenta años de edad poco más ó menos, ante el señor

Canónigo Penitenciario y pro-Vicario Capitular, don José Vicente Salazar, y con mi mano puesta sobre los Santos Evangelios, confieso que seducida por la secta protestante llamada de los evangelistas tuve la desgracia de profesar sus errores por tres años poco más ó menos, permitiendo hasta rebautizarme según el rito usado en la secta dicha; pero conociendo ahora la verdad y estando dispuesta y con mucho deseo de recibir los santos sacramentos, confieso y creo que nadie puede conseguir la salvación eterna si no cree con sincero corazón todo lo que cree y enseña la Santa Iglesia Católica Apostólica Romana. Por consiguiente, arrepintiéndome del fondo de mi alma y de todo corazón de haber permanecido á la secta antes dicha, la detesto y sinceramente con todo mi corazón abjuro de todos los errores de esa secta como también detesto los errores de todas las sectas protestantes y de todas las contrarias á la Santa Iglesia Católica y separadas de ella.

Creo al mismo tiempo y confieso todas y cada uno de los dogmas y verdades reveladas y que cree y confiesa la Santa Madre Iglesia como todas las verdades proclamadas en el Concilio Vaticano. Creo así mismo y confieso que el Sumo Pontífice Romano es la cabeza de la Santa Iglesia y Pastor Supremo de todos los fieles á quien deben todos oír y obedecer como maestro infalible.

Que Dios me ayude y sus santos evangelios.

MARÍA QUESADA V.

Ante mí

JOSÉ VTE. SALAZAR

Testigo

ANA DE CUBERO.

Testigo

JUANA M^a BONILLA V. DE VARGAS.

GACETILLAS

Murió en Heredia el señor don José Lorenzo Madrigal, que fué por muchos años uno de los socios más constantes de las Conferencias de San Vicente de Paúl de dicha ciudad. Que el Señor lo haya recibido en el seno de su misericordia!

Primera Misa.—Ayer celebró su primera Misa en la Basílica de la Inmaculada Concepción en Heredia, el nuevo presbítero don Julio Viquez. Después de la solemnidad religiosa, los invitados del joven sacerdote festejaron el suceso en casa de la muy apreciable señora doña Rosa Zamora de Ortiz. Atentamente invitados por el señor Viquez, no pudimos corresponder á su galantería: vayan para el nuevo Ministro del Altar nuestras más afectuosas congratulaciones.

El martes próximo celebrará su primera Misa cantada en la Basílica de Nuestra Señora de los Angeles en Cartago, el presbítero don Antonio Rojas, quien se ha servido invitarnos á ese acto.

Ex ore tuo te judico: En *El Derecho* se ha publicado un editorial magistralmente escrito á propósito de la actitud de los republicanos de San Ramón en la acogida galante y cortés que han

dispensado al Jefe de la República, con la cual se hace honor á la Nación en la persona de su primer Magistrado.

Y en el mismo periódico y en otros órganos del Fernandismo hace días vienen publicándose notas y púas ridiculizando á los nacionalistas de Heredia hoy, y á los de otras provincias antes, que han ofrecido banquetes al señor Esquivel.

En qué quedamos, señores del Derecho? es que sólo los que fueron de la oposición lo tienen aragazajar al primer Magistrado y no los que fueron sus partidarios? Valiente lógica!

Pero permítanos una palabra el colega: los banquetes á Esquivel tienen una significación política que usted tal vez no alcanza. Heredia y Abjuela boicotearon banquetes y bailes dados por ó en honor de un presidente de facto. La primera de estas ciudades *rehusó* invitarlo á un baile que se daba en el *Palacio Municipal* como antes había dejado desierito un baile en honor de un dictador. Los aragazos hechos á Esquivel significan algo más de lo que *El Derecho* cree, pues indican que el país quiere ANTE TODO Y SOBRE TODO LA LEGALIDAD: un hombre respetuoso á las leyes se hace por ese solo hecho querer de los co-tarricenses aunque por lo demás no pueda llevar á cabo grandes obras. Y mientras el señor Esquivel siga siendo aquel hombre, podrá contar con el beneplácito de sus conciudadanos.

Esa es la grande y seria acción objetiva que se desprende de una cosa al parecer frívola como son las fiestas que el País está dando á su primer magistrado. Que no se olvide.

Las personas devotas del Sagrado Corazón de Jesús que quieren contribuir á la erección de una ermita que bajo su advocación se está construyendo en el Hatillo, pueden enviar sus limosnas á D. Matías Rojas González ó á don Jesús Solano Rojas en dicho barrio, ó asistir á las rifas que en el mismo lugar se celebran todos los primeros domingos.

Desgracia en Cartago. A las 9^h de la mañana nos comunican por teléfono, de la antigua metrópoli, que hoy en la mañana el niño Emilio Brenes Coto, por orden de su padre, partió al monte montado en un caballo para regresar con una carga de leña. En el momento que nos dieron la noticia, el niño acababa de ser entregado á su abuelo, con dos heridas de gravedad (una en la cabeza y otra en el costado derecho).

Se ha dado al Juez el parte de lo ocurrido: parece que está descubierto el culpado; y el Alcalde 1^o salió con su Secretario, el Médico del Pueblo y dos gendarmes para La Huebla, en averiguación de este hecho.

Se nos ha ofrecido suministrar más datos, los cuales publicaremos.

Marina.—Mañana pone en escena la Compañía Lírico-Dramática Nacional de aficionados las bonitas zarzuelas titulas MARINA y CÓMO ESTÁ LA S CIE AD. Dada la aplicación de las señoritas y caballeros que trabajan actualmente, no dudamos nos den un buen es-

pectáculo, que será para lo sucesivo el buen nombre y crédito de la Compañía.

Circo de toros.—Mañana dará su primera corrida en el Circo construido en la Plaza de la Fábrica, la famosa cuadrilla de toreros españoles. Lucirán sus habilidades el espada *Piedra* y el tan conocido y estimado por los aficionados, Ernesto Aguilar, *El Niño*, banderillero habilísimo que tantos aplausos ha merecido de nuestro público en otras ocasiones que se ha presentado en el redondel. Nos aseguran que el ganado es magnífico, escogido por los mismos toreros. A divertirse pues, todo el mundo.

Don Máximo Fernández, Jefe del Partido Republicano partió ayer para Puntarenas donde aparecerá lo boda de los señores Barahona y Suñol. Nos dicen que en aquella ciudad se le prepara una espléndida recepción.

El señor Arciniegas partió hoy para Limón donde se embarcará para su patria á bordo del vapor *Canadá*. Antes de partir nos dejó una corta, pero expresiva carta de despedida que publicaremos. Felicidad, amigo.

A nuestros Agentes suplicamos se sirvan enviar los fondos que tengan de esta empresa.

Licitación para el pavimento en mosaico hidráulico de la Iglesia del Naranjo.

Se convocan licitadores para suministrar y colocar el pavimento de la Iglesia del Naranjo, y de dos sacristías, con sus respectivas guardas ó cenizas. Comprendiéndose también cuatro gradas para la separación del presbiterio y las naves, tres gradas para el Altar Mayor, dos gradas para cada uno de los altares laterales y los quicios de once puertas.

La superficie total es aproximadamente de mil cuatrocientos metros cuadrados.

El Presidente de la Junta Edificadora, recibirá propuestas, condiciones y muestras hasta el día 15 de Marzo.

La Junta se reserva el derecho de escoger la propuesta que más convenga á sus intereses é indicará en ese mismo periódico cuál será la aceptada.

El Presidente de la Junta Edificadora.

A última hora nos informan que las heridas del niño de Cartago fueron consecuencia de una caída.

El hecho ocurrió así: Guillermo Brenes dió, seguramente sin mala intención, un latigazo al caballo en que iba el niño para el monte, y la bestia espantada dió con el jinete en tierra y contra el filete de una piedra.

Las heridas, reconocidas por el médico del pueblo, resultan no ser mortales.

Azúcar barato.—Los señores Pagés y Cañas, son los únicos vendedores, al por mayor, de Azúcar de Tinoco de Juan Viñas, Compañía Agrícola de Turrialba, Niehaus de Grecia, Pinto de Poás y Tinoco hermanos de Cervantes. Se expende en LA MASCOTA y en el ALMACEN HERNANDEZ.—San José.

ESCUELA DE MUSICA SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año y las clases para señoras y jóvenes, están ya abiertas. Para informes: en la casa de habitación del que suscribe, 8ª Av. E., no. 24,

El Director,
J. J. VARGAS CALVO.

FRANCISCO MONTERO AGUILAR

Se hace cargo por módica retribución de lo siguiente:

- Circular periódicos, invitaciones, anuncios, participaciones de matrimonio, etc.
 - Cobrar suscripciones, cuentas (extrajudicialmente), etc.
 - Vender las mercaderías que en los almacenes ó tiendas no sean de pronta realización.
 - Comprar y remitir á provincias, por cuenta de quien lo encargue, las mercaderías que se le indiquen.
 - Solicitar clientes para las casas extranjeras en los negocios de café.
 - Colocar y solicitar dinero á interés.
 - Desempeñar cualquiera otra comisión para lo que se le considere útil.
- Cuenta con muchos años de práctica en el comercio y ello es garantía del buen precio en las mercaderías y de su buena elección en cuanto á dibujos, clases, colores y apariencia

¡ATENCIÓN!

¡AL COMERCIO DE PUNTARENAS Y LIMÓN!

The Lozier Motor Company

PLATSBURG, N. Y.

U. S. A.

Fábrica de *motores de gasolina* para lanchas y lanchas movidas con gas ó gasolina de calidad inmejorable. Todos los productos de esta casa son GARANTIZADOS.

AVISO

¡ATENCIÓN LOS CARPINTEROS
Se necesitan DOS ó TRES carpinteros para el trabajo de la iglesia de Buenos Aires.

Pormenores en el Seminario.
EL CURA DE TÉRRABA

JORGE HERRERA Y VICTOR TREJOS

PASANTES DE ABOGADO Y NOTARIOS

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

NICOLAS F. MEZA

—CIRUJANO DENTISTA—

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos *ELECTRICOS* de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los señores recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica

DOCTOR M. ZUÑIGA

Durante el día se le encontrará en la "Botica La Violeta" y por la noche en su casa de habitación, cita: 50 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado, contigua á la de don Ramón Muñoz.

IGLESIAS HERMANOS

APARTADO 170, SAN JOSÉ

Suplicamos á nuestros suscriptores de periódicos nos avisen con tiempo si desean continuar ó cambiar sus suscripciones, lo mismo que á los señores que por primera vez desean suscribirse.

Enviamos la lista de periódicos al que la pida.

Noviembre 7 de 1902

AVISO

El que suscribe se hace cargo de las suscripciones de los periódicos que se editan en la República, á precios módicos, garantizando la suscripción de cada periódico, siempre que las empresas manden con regularidad los números de los periódicos que corresponden á cada suscriptor.

Mensualmente se harán los enteros á cada Empresa, de los fondos que colecten, previo el correspondiente recibo.

Nicoya, 30 de novbre. de 1902.

E. Conde Romero.

AVISO El 25 de este mes abriré oficina de procuración Judicial, y quienes quieran favorecerme, tendrán mis servicios en mi ciudad natal Santo Domingo. Lunes, martes y miércoles en casa del señor Luis Arce Chacón. La Unión, 17 de enero de 1903.

FRANCO. VARGAS O

AL COMERCIO DE LIMÓN Y PUNTARENAS

Las "HERCULES GAS ENGINE WORKS" fabrican toda clase de maquinaria movida por

Gas, Gasolina y Petroleo

Máquinas fijas.—Motores marinos para botes y lanchas.—Máquinas portátiles, etc.—Muy seguras.—Muy potentes.
—Más baratas que las de vapor.—

DIRIGIRSE A LA

HERCULES GAS ENGINE WORKS

San Francisco, California—U. S. A.

141.—143.—First Street.

NUEVA TIENDA

DE

MIGUEL TURULL

Situada frente al Mercado en la casa del Dr. Cruz, bajo de las Alcaldías.

Gran surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo, á precios muy baratos.

Especialidad en sarazas, lienzos, gasas y driles para vestidos de niños.

Telas de Vichy para camisas.

En esta tienda se vende lo mejor y lo más barato.

RAFAEL MEZA N

—CIRUJANO DENTISTA—

Oficinas: 6ª Avenida, 25 varas al Este de la esquina NÉ, del Mercado frente á la "Botica de la Fé."

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en *dentaduras artificiales* con y sin plancha, y en *extracciones* absolutamente *sin dolor*. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más *MÓDICOS*.

COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 15 de febrero. El internado se abrirá el martes 3 de marzo y las clases principiarán el miércoles 4 del mismo.

6 de febrero de 1903.

EL RECTOR

TIP. POPULAR